

Kantonale Schulentwicklung, Newsletter 2, 23.3.2012

Partizipation

Als erster Schritt der Reorganisation der Partizipation beginnen auf Schuljahr 2012/13 die Fachgruppen Fremdsprachen (Englisch und Französisch), Mathematik, Deutsch, Natur/ Mensch/ Gesellschaft sowie besondere Förderung mit ihrer Arbeit.

Wir freuen uns, die Wahl folgender Leiterinnen und Leiter der Fachgruppen bekannt zu geben:

- Rebekka Spinner, Menzingen, Fachgruppe Fremdsprachen
- Matthias Hasler, Steinhausen, Fachgruppe Mathematik
- Christine Gander, Oberägeri, Fachgruppe Deutsch
- Maria Schmid, Menzingen, Fachgruppe Natur/ Mensch/ Gesellschaft
- Veronika Bossard, Zug, Fachgruppe besondere Förderung

Die Fachberatungen im Bereich Gestalten und die Kommission für Leseförderung werden erst auf das Schuljahr 2013/14 und in Abstimmung mit den fachdidaktischen Angeboten in neue Strukturen überführt. Ebenso werden die Einrichtung einer Fachgruppe Musik und einer Fachgruppe Bewegung und Sport auf das Schuljahr 2013/14 geprüft.

Menschlichkeit macht Schule – ein Projekt des Roten Kreuz

Das Schulprojekt des Roten Kreuz "positive action – Menschlichkeit macht Schule" unterstützt zum zweiten Mal Lehrpersonen dabei, Jugendlichen zivilgesellschaftliches Engagement näher zu bringen. Konkret werden Schulklassen der Sekundarstufe I angeregt sich mit dem Thema Menschlichkeit auseinanderzusetzen: Anlässlich eines Projekttages oder einer Projektwoche wird ein konkretes, gemeinnütziges Projekt umgesetzt. Die Lehrpersonen erhalten kostenlos pädagogisches Material und fachliche Beratung.

<http://www.redcross.ch/schule>

Neuer educa.Guide Hochbegabung

Hochbegabte Kinder können grosse Schwierigkeiten in der Schule bekommen, wenn ihre Begabung nicht rechtzeitig erkannt wird. Der educa.Guide wurde in Zusammenarbeit mit der Stiftung für hochbegabte Kinder erstellt, um Lehrpersonen zu unterstützen, Hochbegabung frühzeitig zu erkennen und zu fördern.

<http://guides.educa.ch/de/Hochbegabung>

Schulwettbewerb "Zeigt her Eure Hände"

Händehygiene ist ein wichtiger Schlüssel zum Gesundbleiben. Regelmässiges und gründliches Händewaschen ist eine wichtige Hygienemassnahmen, um Infektionskrankheiten vorzubeugen und damit Schulausfälle zu reduzieren.

Unter dem Motto "Zeigt her Eure Hände" lädt Tork zu einem Schulwettbewerb ein mit dem Ziel, Lehrer und Schüler auf die Bedeutung der Händehygiene aufmerksam zu machen.

"Zeigt her Eure Hände" richtet sich an Schulen jeder Schulart bis zur sechsten Klassenstufe. Schulen, einzelne Klassen oder Gruppen können sich bewerben, indem sie einen Händehygiene-Projekttag durchführen und eine kreative Arbeit zum Thema Händehygiene einreichen. Einsendeschluss ist der 15. September 2012. Als Preis erhält die ausgezeichnete Schule eine komplette Tork Toilettenraumausstattung sowie einen Service- und Warengutschein im Wert von 5.000 Euro.

<http://www.tork.de/Zeigt-her-Eure-Hande>

5. Internationaler Schülerwettbewerb 2012

"Wenn ich König von Deutschland wäre ... "

Anlässlich der 23. Berliner Märchentage sind deutschsprachige Schüler der 4., 5., und 6. Klasse eingeladen, ihrer Kreativität freien Lauf zu lassen und zu dichten, reimen und malen. Die Kinder schlüpfen in die Rolle der Königin, des Königs und malen sich aus, was sie tun würden, wenn sie für einen Tag Königin, König wären. Gesucht werden märchenhafte Balladen und dazu passende Illustrationen.

Prämiert werden die zwölf schönsten Märchenballaden gemeinsam mit den zwölf gelungensten Bildern, die im Märchenkalender 2013 veröffentlicht werden. Einsendeschluss ist der 15. Juni 2012.

<http://www.märchenland.de>

Informatiktag für Frauen

Um jungen Frauen die Vielseitigkeit der Informatik näherzubringen führt die Hochschule Luzern – Technik & Architektur in diesem Jahr wieder während der Frühlings- und Herbstferien ein kostenloses dreitägiges Informatik-Programm durch. In Workshops, Exkursionen und Diskussionen sollen Schülerinnen ermutigt werden, technischen Fragestellungen auf unkomplizierte und unterhaltsame Art auf den auf den Grund zu gehen, Informatiktools selber auszuprobieren und kreativ einzusetzen.

- Zielgruppe: 14 bis 16-jährige Schülerinnen
 - Frühlingskurs: 16. bis 18. April 2012 (Anmeldeschluss: 2. April 2012)
 - Herbstkurs: 8. bis 10. Oktober 2012 (Anmeldeschluss: 24. September 2012)
 - Ort: Hochschule Luzern, Department Technik & Architektur
 - Anmeldung und weitere Informationen: www.hslu.ch/itgirls
-

Gruslige Geschichten: Erzählfestival 2012

Am 27. Juni 2012 führt das Zentrum Mündlichkeit sein 2. Erzählfestival durch. Schulklassen (ab 4. Schuljahr) und Interessierte jeden Alters sind herzlich eingeladen, in erzählte Welten einzutauchen und eigene Geschichten zum Besten zu geben. Schluss und Höhepunkt des Erzählfestivals bildet der Auftritt von professionellen Sprechkünstlern.

Mitzubringen sind:

- Eine vorbereitete Geschichte zum Thema "Gruslig" und eine gute Portion Mut. Die Geschichte muss frei erzählt werden können und dauert maximal 5 Minuten.
- Ein Gegenstand, der zur Geschichte passt.

Anmeldung bis 15. Juni 2012 per Mail: alexandra.greeff@phz.ch

<http://www.zentrum-muendlichkeit.phz.ch/veranstaltungen/erzaehlfestival/>

Computergame MINT-Land

Im Rahmen der Bemühungen um den MINT-Bereich (Mathematik, Informatik, Naturwissenschaften und Technik) hat die ETH ein Computerspiel für Mädchen, aber auch für Jungen, bis 13 Jahre erstellt. MINT-Land soll zeigen, dass MINT-Fächer nicht nur alltagstauglich sondern auch für Mädchen interessant sind.

http://www.equal.ethz.ch/kinder_mint/mint-game

Slavery Footprint – Spuren von Sklaverei

Dieses englischsprachige Lernspiel der amerikanischen Firma Call + Response will die Bewohner der Industrieländer mit der Frage der sogenannten „modernen Sklaverei“ bekannt machen. Das Spiel lässt sich gut fächerübergreifend in Englisch und Sozialkunde oder Geschichte einsetzen.

<http://slaveryfootprint.org/>

Amt für Gemeindliche Schulen

Schulentwicklung
Baarerstrasse 37
Postfach 4119
6301 Zug
T +41 41 728 31 50
F +41 41 728 31 59
www.zug.ch/unterricht
info.schulen@zg.ch

Öffnungszeiten

Montag bis Freitag
08:15 - 11:45 Uhr
13:30 - 17:00 Uhr

Um den Newsletter abzumelden, klicken Sie bitte auf den folgenden Link: [Newsletter abmelden](#)
oder kopieren Sie folgende www-Adresse in die Adresszeile Ihres Browsers:
http://www.zug.ch/newsletters_overview